

Berlinale: Junges Kino taucht auf

Ausgabe 428 - Februar 2010

24 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

EDITORIAL

Haitis blockierte Entwicklung An Haiti kommt derzeit kein Medium vorbei – auch nicht die Lateinamerika Nachrichten. Die Zahlen des Horrors – 150.000 Tote und 250.000 Verletzte mit nach oben offenem Ausgang – sind unfassbar. Noch auf geraume Zeit wird es in Haiti um Nothilfe gehen, denn an ...

DOMINIKANISCHE REPUBLIK

- **Generelles Abtreibungsverbot**
Menschenrechtsorganisationen sorgen sich um Rechte der Frauen und warnen vor erhöhter Müttersterblichkeit

HONDURAS

- **Neuer Präsident, alles beim Alten**
Die PutschistInnen bleiben in Honduras an der Macht und amnestieren sich selbst – Zelaya hat das Land verlassen
- **„Die Putschisten werden sich zu verantworten haben“**
Interview mit Silvia Ayala Figueroa, Abgeordnete der honduranischen Linkspartei Demokratischer Zusammenschluss (UD)

ARGENTINIEN

- **2010: Das Jahr der Prozesse**
In Argentinien finden zur Zeit zahlreiche Gerichtsverfahren im Zusammenhang mit den Verbrechen der Militärdiktatur statt

PARAGUAY

- **Ein Gespenst geht um**
Die Guerilla Streitkräfte des Paraguayanischen Volkes (EPP) bringt die Regierung um Lugo in Bedrängnis und die Gerüchteküche des Landes zum Brodeln

CHILE

- **Der Unternehmerpräsident**
Sebastián Piñera gewinnt die Stichwahlen in Chile gegen Eduardo Frei
- **Wahl am Ende der Welt**
Die ChilenInnen haben einen neuen Präsidenten gewählt. Eine Wahl-Reportage von der nordpatagonischen Insel Chiloé

BOLIVIEN

- „Der Volksdiener schaut nicht auf die Uhr“
Interview mit der Ex-Ministerin für ländliche Entwicklung und Landfragen

BRASILIEN

- Handschlag verweigert
ThyssenKrupp weist alle Vorwürfe zurück – Fischerprotest gegen Stahlwerk hält an

ECUADOR

- Jubiläum inmitten der Krise
Präsident Correa muss an verschiedenen Fronten die Feuer löschen, die er selbst entfacht hat

VENEZUELA

- Studierende gegen Schlagmann
Konfrontationen zwischen Regierung und Opposition spitzen sich zu

MEXIKO

- Essen statt Stromrechnung
Interview mit inhaftierten Aktivistinnen gegen die Bezahlung hoher Strompreise

LATEINAMERIKA

- Ein nie gehörtes Radio ist möglich
Unabhängige Radios in Argentinien, Brasilien, Mexiko und Chile – Eine Übersicht über die neuen Mediengesetze in Lateinamerika

AMERIKA

- Ein Staat wie jeder andere?
Das Verhältnis zwischen den USA und Lateinamerika ist seit dem Amtsantritt Obamas auf dem Prüfstand

LITERATUR

- Eine Oase des Grauens
Dreieinhalb Gründe, warum man Roberto Bolaños Riesenroman 2666 unbedingt lesen muss

FILM

- Wie ein Krebs auf dem Rücken
El vuelco del cangrejo erzählt von einer afrokolumbianischen Gemeinde, in der das Leben und die Natur aus dem Takt geraten sind
- Verloren im Meer voller Lügen
Der kolumbianische Film Retratos en un Mar de Mentiras erzählt vom Schicksal der durch den Bürgerkrieg intern Vertriebenen
- Kung-Fu-Film auf Brasilianisch
Der Film Besouro versucht, ein sozial-historisches Drama mit einem Capoeira-Actionfilm zu kombinieren

- **Romantisierte Müllberge**

Lucy Walkers Dokumentarfilm Waste Land über den brasilianischen Künstler Vik Muniz und sein Projekt „Pictures of Garbage“

- **Die weiße Welt der Langeweile**

Der Spielfilm Zona Sur porträtiert das Leben einer bolivianischen Oberschichtsfamilie

- **Wenn der Vater mit dem Sohne**

Der semidokumentarische Film Alamar zeigt eine Vater-Sohn-Beziehung in der Idylle der mexikanischen Karibik

- **In aller Stille**

Inés de Oliveiras Film El recuento de los daños erzählt die Geschichte einer Frau und ihres in einem Folterzentrum geborenen Sohnes

- **Mehr Lateinamerika im Programm der 60. Berlinale**

GENDER

- **Trans-Formiert!**

Internationales Forum für Transgender-Identitäten in Buenos Aires etabliert